

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 5 (Nippes)	15.11.2018

Standortsuche Freiwillige Feuerwehr Löschgruppe Longerich Antrag der CDU Fraktion in der Bezirksvertretung Nippes AN/0514/2018 vom 26.04.2018

Die Verwaltung teilt folgenden Sachstand mit:

Es wurden noch keine Gebäudeplanungen für den Neubau eines Gerätehauses für die Freiwillige Feuerwehr Löschgruppe Longerich durchgeführt.

Im Jahr 2015 hat ein privater Eigentümer der Stadt Köln (Feuerwehr) angeboten, auf seinem Grundstück ein Gerätehaus für die Löschgruppe Longerich als Bestandteil seiner Baumaßnahme zu errichten, wenn die Stadt Köln sich verpflichtet einen langjährigen Mietvertrag (z.B. über 20 Jahre) abzuschließen. Diese Maßnahme wurde seit dem Jahr 2015 jedoch nicht mehr weiter verfolgt, da beim privaten Eigentümer die Umsetzung der Gesamtmaßnahme zwischenzeitlich fraglich war. Der Prüfungsvorgang zur Konformität mit städtischen Vergabevorschriften wurde aus diesem Grund nicht mehr fortgeführt. Nach aktuellem Sachstand möchte der private Eigentümer die Gesamtmaßnahme einschließlich der Errichtung eines Gerätehauses für die Freiwillige Feuerwehr wieder umsetzen. Im Bereich der Feuerwehr und der Stadtverwaltung laufen derzeit viele parallele Bauprojekte. Aus Personalkapazitätsgründen ist daher eine Priorisierung erforderlich. Da die Stadt Köln bzw. die Feuerwehr nur eine begrenzte Anzahl von Bauprojekten gleichzeitig durchführen kann wurden unter maßgeblicher Beteiligung der Führung der Freiwilligen Feuerwehr anstehende Bauprojekte priorisiert.

Entsprechend dem Priorisierungsergebnis ist zum gegenwärtigen Zeitpunkt der Neubau des Gerätehauses der Freiwilligen Feuerwehr Löschgruppe Longerich zu Gunsten höher priorisierter Baumaßnahmen bei der Feuerwehr Köln zurückgestellt.

Unabhängig vom tatsächlichen Beginn der Baumaßnahme ist es jedoch von entscheidender Bedeutung, für die Löschgruppe Longerich eine Grundstückssicherung zu betreiben und damit eine gesicherte Perspektive für ein neues Gerätehaus zu gewährleisten.

Das im Oktober vorgestellte Konzept zur Förderung des Ehrenamtes in der Freiwilligen Feuerwehr Köln hat u.a. das Ziel für die Sicherung von zukünftigen Liegenschaften eine fest definierte Arbeitsgruppe in Kooperation mit den zuständigen städtischen Ämtern und weiteren Beteiligten einzurichten. Diese soll zu mehr Planungssicherheit, einer zielorientierteren Arbeitsweise und einer vorausschauenden strategischen Vorplanung beitragen.